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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVERGENCIA QUERÉTARO 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Nueva Franquicia Naranja. Como se esperaba, el IEEQ aprobó el registro local para el Partido Convergencia de 
Querétaro, con lo que tendrá derecho al financiamiento público estatal. El dueño, JOSÉ LUIS AGUILERA ORTIZ, y su 
hijo, JOSE LUIS AGUILERA RICO, ST, pueden confirmar que Pancho ¡sí cumple! Agua de naranjas, agua de borrajas. 
(PA, 1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CARTÓN  
Por Pepe Gómez 
Dibuja a Enrique Correa Sada, Presidente del Comité́ Directivo Municipal del PAN, de traje y con el gafete del “PAN” 
diciendo: “¿Un nuevo” Partido Político en Querétaro? Pues yo no lo veo nada mal.”; al mismo tiempo que señala a 
un anuncio que dice: “En Renta” y abajo está un títere que tiene escrito: “Convergencia Querétaro”. (DQ, 3) 
 
LA DE ABAJO 
¡AY, Güero…! Destape o no, esta imagen que Héctor González Flores circuló en redes sociales dará ánimos a los que 
no se habían atrevido a levantar la mano en Corregidora. (DQ, 1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
FUEGO AMIGO/PARQUE JURASICO3 
Humor negro: Antonio Zapata buscará ser presidente municipal de Corregidora por tercera ocasión, según fuentes 
regularmente bien enteradas. El diputado es lo más cercano a un dinosaurio priísta y ayer gozó esta foto en el 
Parque Bicentenario. (PA, 1) 
 
PRI 
 
DESTACA J. RUIZ IMPORTANCIA DEL SECTOR CAMPESINO DEL PRI 
Por Noticias 
El Presidente del Comité Directivo del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, resaltó la importancia que 
representa el sector agrario para el PRI, ya que los 21 mil agremiados que confían en el partido, tienen la voluntad 
de trabajar por el campo, por lo que llamó a acrecentar los esfuerzos en cada uno de sus comités, dijo que será 
gracias al trabajo que haga este organismo campesino que se logren resultados positivos en los municipios y para 
el estado para el próximo proceso electoral, pues consideró que la gran base social que tiene el estado, está 
centrada en el sector campesino. (N, 3) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: COLABORACIÓN ANTICRIMEN 
Por Eduardo Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién resaltó la colaboración anticrimen de las corporaciones policiales 
para el traslado de Querétaro a penales federales de los criminales Walter Alonso de Loya Tomás, alias “La 
Medusa”, y chupaductos liderados por un tamaulipeco. Con respecto a la detención de Walter Alonso, aseguró que 
no residía en Querétaro, sino que estaba de visita para ver a su pareja, quien se encuentra bajo investigación. (DQ, 
principal) 
 
PA: MÁS PREVENCIÓN PLANTEA MARCOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Tras la publicación de los indicadores del último trimestre por parte del Semáforo Delictivo, en el que se coloca a 
Querétaro como el estado con la tasa más alta de lesiones dolosas y como el segundo con mayor número de robos 
de vehículo, el edil Marcos Aguilar Vega afirmó que se debe trabajar en la recomposición del tejido social y en la 
prevención con la generación de nuevos cuadros al interior de la Policía Municipal. El edil capitalino reconoció que 
mantener los índices delincuenciales abajo es un reto. Sobre todo, señaló, por el imparable crecimiento poblacional 
que se registra en la entidad. (PA, principal) 
 
EUQ: UAQ SE AMPARARÁ CONTRA FALLO A FAVOR DE JUBILADOS 
Por Lorena Alcalá 
La UAQ interpondrá un amparo contra la resolución de la Junta de Conciliación y Arbitraje sobre la devolución de 
casi 2.5 mdp descontados a jubilados, por concepto de la cláusula de complementariedad. (EUQ, principal) 
 
AM: INFRAESTRUCTURA ES RETO DE LA METRÓPOLI 
Por Gustavo López 
El principal problema al que se enfrenta la zona metropolitana, ante el crecimiento poblacional que se tiene 
actualmente, es la infraestructura con la que se cuenta, señaló el director de Catastro del estado, José Luis 
Alcántara Obregón.   Lo anterior tras la información dada a conocer por el delegado de Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Adán Gardiazábal García, quien señaló que la zona metropolitana podría 
contar con 4.5 millones de habitantes, ante lo cual el funcionario estatal reconoció la importancia de trabajar en el 
tema.  (AM, principal) 
 
N: APOYO A COLÓN 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién en su gira de trabajo por el municipio de Colón, anunció y entregó 
infraestructura de salud, educativa, carretera y social por los 103 millones 300  mil pesos. (N, principal) 
 
CQ: USAN REDES SOCIALES POR ALTA INSEGURIDAD 
Por Irán Hernández 
Como parte de la seguridad humana, el diputado Roberto Cabrera informó que se crearon grupos de WhatsApp en 
la zona metropolitana para generar acercamiento entre la autoridad y ciudadanía, y consideró que esta medida 
debería replicarse en otros municipios. Refirió que estos grupos fueron creados principalmente en la capital y los 
municipios de Corregidora y San Juan del Río. (CQ, principal) 
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CQRO: EN JULIO INICIAN PRUEBAS PILOTO DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
A partir del 1 de julio iniciarán las pruebas piloto para la operatividad del transporte público que circulará por los 
ejes estructurales de Av. Revolución, Av. de la Luz y Constitución de 1917, confirmó Romy Rojas Garrido, titular de 
la SDUOP. (CQRO, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
VENÍA “LA MEDUSA” A VISITAR A PAREJA SENTIMENTAL EN SJR: PANCHO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseveró que Walter Alonso de Loya Tomás, alias “El Walter” o “La 
Medusa”, se introdujo al estado para visitar a su pareja sentimental en el municipio de San Juan del Río. Reiteró 
que este personaje no estaba asentado en la entidad, agregando que gracias al apoyo de la SEGOB y de la Comisión 
Nacional de Seguridad, “La Medusa” fue trasladado este miércoles a la SEIDO de la PGR.  (CQRO 2, EUQ 1, PA 1, AM 
4, CQ 19, N 1) 
  
COLABORACIÓN ANTICRIMEN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién resaltó la colaboración anticrimen de las corporaciones policiales 
para el traslado de Querétaro a penales federales de los criminales Walter Alonso de Loya Tomás, alias “La 
Medusa”, y chupaductos liderados por un tamaulipeco. (DQ 1, AM 6) 
 
BENEFICIARÁ NUEVO CENTRO DE SALUD A MÁS DE 10 MIL COLONENSES 
Con una inversión de 11 mdp de recursos estatales, el gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró el 
Centro de Salud de la comunidad de Ajuchitlán, en el municipio de Colón, mismo que beneficiará a más de 10 mil 
habitantes de 15 comunidades. (AM 2, DQ 7, C1 18 CQRO 5, EUQ 3, N 1) 
 
ESTADO TRABAJA PARA LOGRAR UN TOTAL ABASTO DE MEDICAMENTOS 
Por Cecilia Conde 
Actualmente el estado registra un desabasto de medicamentos de 30%; sin embargo, para el presente año prevén 
llegar al 100% de cobertura, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién. (…)En la SESEQ los porcentajes 
de abastecimiento de medicamentos varían, ya que ha habido ocasiones en los que registran 95% de abasto. (AM, 
2) 
 
CONFIRMA PANCHO ASISTENCIA A CELEBRACIÓN DEL 1° DE MAYO 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, confirmó su asistencia a la celebración del Día del Trabajo 
en el QCC y dijo que escuchará cada una de las peticiones que ahí le manifiesten los sindicatos, quienes han 
abonado al ambiente de paz laboral que existe en la entidad. (DQ 2, CQ 6, N 1) 
 
VIGILARÁ POES EL CENTRO DE CONGRESOS ESTE 1° DE MAYO 
Por Andrea Martínez 
Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, reportó que el Centro de Congresos estará 
vigilado en materia vial por la PoEs, esto luego de que en dicho inmueble la ASTEQ realizará su festejo por el Día 
del Trabajo, tras cancelar el desfile por la detección de “focos rojos”. (CQ, 4) 
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YA VAN 50 MDP PARA MODERNIZAR CATASTRO 
El Director del Catastro en Querétaro, José Luis Alcántara Obregón, informó que se han invertido 50 mdp para el 
proyecto de Modernización Catastral y Registral. (DQ 14, N 5) 
 
ESPERA N 40 MIL PERSONAS EN LA CONQUE 2017 
Por Andrea Martínez 
El Secretario de Turismo Estatal, Hugo Burgos García informó que se espera una afluencia de 40 mil visitantes a la 
CONQUE 2017, evento de cómics, que estará del cuatro al siete de mayo en el Centro de Congresos. (CQ, 20) 
 
ESTUDIAN INICIATIVA PARA REGULAR ANEXOS 
Por Irán Hernández 
El titular del CECA, Guillermo Tamborrel Suárez, comentó que la iniciativa llamada “proyecto cero”, fue presentada 
por la diputada local María Alemán y el 3 de mayo será la segunda mesa de trabajo en la materia. (CQ, 3) 
 
INICIA EL 17° SIMPOSIO “LOS NIÑOS DE AMÉRICA BAILAN EN QUERÉTARO” 
Por Redacción 
Paulina Aguado Romero, Secretaria de Cultura, estuvo presente en la inauguración, el cual se realizará en el marco 
del 1er., coloquio internacional de investigación y docencia “Niños hoy, ciudadanos del mundo mañana”. (CQ, 21) 
 
ANUNCIA SECRETARÍA DE CULTURA, TRIGÉSIMO CONCURSO DE MÁSCARAS DE BERNAL 
Paulina Aguado Romero, Secretaria de Cultura, explicó que a partir de la iniciativa del señor José Velázquez que se 
comenzó está convocatoria que poco a poco, se convirtió en una tradición desde 1987. (N 1, EUQ 6-D) 
 
CONVIVEN PEQUEÑOS DE CASA HOGAR CON JUGADORES DE LOS GALLOS BLANCOS 
Con motivo del Día del Niño, el SEDIF, Gallos Blancos  y la Fundación Orsan organizaron una convivencia con niños 
y niñas de “Hogares Providencia”, A.C., quienes acudieron al CEGAR. Juan Pablo Rangel, director del SEDIF, 
agradeció la sinergia creada entre estas instituciones para favorecer la alegría de los pequeños que habitan en 
casas hogar. (CQRO 10, N 1-C, DQ 2-D, PA 1-R) 
 
CEA REGISTRA 200 LLAMADAS PARA DENUNCIAR CLANDESTINAJE 
Lo anterior durante abril al número que puso a disposición de la sociedad para denunciar sobre tomas 
clandestinas de agua en todo el estado, lo que se suma a los alrededor de seis mil fraccionamientos que todavía no 
se entregan a los municipios y a los que no se les puede cobrar desde la Comisión, informó su titular Enrique 
Abedrop Rodríguez. (DQ 4, N 5) 
 
REALIZARÁN PRUEBAS EN CARRILES CONFINADOS DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
A más tardar en el mes de julio se realizarán las pruebas de uso de los carriles confinados de los ejes Avenida de la 
Luz, Avenida Revolución y Constitución de 1917 con los camiones del transporte público, para que en octubre se 
pongan en operación, informó Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP. (CQ 4, AM 5, N 3, EUQ 2) 
 
AUMENTARON DENUNCIAS, INSISTE EN SEGURIDAD CIUDADANA 
Reitera Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, que el sistema Cosmos incrementó el número de denuncias, 
más que registrarse un alza en delitos. Lo anterior lo mencionó respecto a los resultados del Semáforo Delictivo. 
(CQRO 3, PA 2) 
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SE REUNIRÁN CON MICHOACÁN E HIDALGO PARA LOS OPERATIVOS 
La próxima semana Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, se reunirá con las 
autoridades en materia de seguridad de Hidalgo y Michoacán para coordinar la réplica de los operativos que ya se 
realizan en las zonas limítrofes con Guanajuato, San Luis Potosí y el Estado de México. (DQ, 2, AM 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RECHAZA CONGRESO 3D3 DE ASPIRANTES A FISCALÍA 
Por Irán Hernández 
Yamilé David Gallegos, representante del Observatorio Ciudadano, detalló que el Congreso local no atendió la 
propuesta de solicitar la 3 de 3 a los aspirantes a fiscal anticorrupción, por lo cual se pedirá de forma individual a 
los candidatos. (CQ, 2) 
 
PERTENECE HUGO CABRERA A CONSEJO DE MIGRACIÓN 
El diputado federal por Querétaro Hugo Cabrera Ruiz se incorporó al Consejo Consultivo de Migración de la 
Secretaría de Gobernación, órgano responsable del análisis y toma de decisiones en asuntos relacionados con el 
fenómeno migratorio y dependiente de la Subsecretaría de Población, Migración y Asuntos Religiosos. (DQ 5, EUQ 
3, N 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
TRABAJAN PARA CONTENER CRECIMIENTO 
Ante el último balance trimestral que presentó la organización Semáforo Delictivo que coloca al estado de 
Querétaro como el número uno a nivel nacional en el delito de lesiones dolosas y robo a vehículo, el presidente 
municipal Marcos Aguilar Vega afirmó que se debe trabajar desde el tejido social para restablecer la seguridad en 
la entidad. Del lado de la contención, acotó que se seguirá trabajando en la academia de la Policía Municipal para 
generar nuevos elementos hasta cumplir el objetivo de llegar a mil 500 policías para triplicar los 500 con los que 
tenía al principio de su gobierno. (DQ 12, PA 2) 
 
FUNCIONARÁN PAPELERAS MONUMENTALES: MAV 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encabezó la tercera entrega de papeleras 
monumentales en el Parque Bicentenario, con el objetivo de manejar de forma más eficiente la basura. Señaló que 
el municipio sigue innovando para tener el mejor sistema de manejo de residuos sólidos del país y la meta es tener 
una ciudad limpia con la colaboración de la sociedad y el gobierno para proteger el medio ambiente. Acudió el 
diputado local Antonio Zapata Guerrero. (DQ 5, AM 3, N 4, PA 2) 
 
MARCOS PONE EN MARCHA EL PROGRAMA TECNOMÓVIL 
En la delegación Josefa Vergara y Hernández, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, puso en 
marcha el programa “Tecnomóvil”, a través del cual se capacitará a 4 mil estudiantes de escuelas primarias en el 
uso de tecnologías y cómputo. (DQ 1 y 4, AM 2, EUQ 1 y 8) 
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CELEBRAN DÍA DEL GANADERO EN JALPAN; APOYAN CLÚSTER 
El presidente de la UGRQ, Alejandro Tinoco, participó en la celebración del Día del Ganadero en Jalpan, 
acompañado de Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDEA, -en representación del gobernador-, y los alcaldes de ese 
municipio y de Corregidora, Selene Salazar y Mauricio Kuri. (N, 7) 
 
PRONTO INICIARÁ LA ORIGINAL FERIA NACIONAL DEL QUESO Y EL VINO 
Del 19 de mayo al 4 de junio en el Parque La Pila de Tequisquiapan se llevará a cabo la Feria Nacional del Queso y 
del Vino, en la que participarán amplia variedad de etiquetas de las vitivinícolas: Freixenet, De Cote, Altotinto, 
Azteca, La Redonda, Los Rosales, Domecq, Tierra de Alonso, Cuatro Soles, EBZ, San Juanito, Tequisquiapan, San 
Patricio, Dubois, Cava 57. (DQ 1 y 10, N 6) 
 
SE DICE TRANSPARENTE EL ALCALDE DE COLÓN 
Por Eduardo Hernández 
Debido a que el mes pasado manifestó su interés para promover su reelección como presidente municipal de 
Colón, los ataques políticos para desprestigiar su administración se han intensificado, consideró el alcalde 
Alejandro Ochoa Valencia. Lo anterior derivado de un comunicado emitido por Adriana Lara Reyes, coordinadora 
de la fracción del PRI en el Ayuntamiento de Colón, quien aseguró que en la administración municipal no hay 
transparencia, señaló a la Secretaría de Administración como omisa en la rendición de cuentas y a la Dirección del 
Sistema DIF Municipal de no cumplir con sus informes trimestrales. Al respecto, el edil aseguró que la información 
está en el portal de transparencia del municipio, que acaban de pasar una auditoría federal y una de la ESFE, por lo 
que será pertinente esperar los resultados emitidos por las instancias competentes y no por la coordinadora de la 
fracción priísta. (DQ, 2) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, CON SEGUNDO MAYOR AVANCE ECONÓMICO DURANTE 2016 
La actividad económica de Querétaro creció 3.3% durante el último trimestre de 2016. Se trata del segundo mejor 
crecimiento a nivel nacional, solo detrás de Michoacán. (AM 7, EUQ 1) 
 
UAQ CABILDEARÁ CON FRACCIÓN DEL PAN PARA MAYOR PRESUPUESTO 
En Sesión de Consejo Universitario de la UAQ, el rector Gilberto Herrera Ruiz, durante su informe de actividades, 
recordó los compromisos que realizó el gobernador con la UAQ y dijo que no ha cumplido. Se refirió al 17% de 
incremento presupuestal, en el que insisten los universitarios y a la promesa de duplicar las becas que otorga 
rectoría, además de becas para madres estudiantes. (EUQ 4, DQ 1) 
 
LA UAQ EN PELIGRO DE QUIEBRA: GILBERTO 
Acatar la resolución de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje implicaría destinar todo el presupuesto de la 
Universidad Autónoma de Querétaro al pago de jubilaciones, lo que pondría en peligro a la institución hasta 
llevarla a la quiebra, aseguró el rector de la casa de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, al respecto de la determinación 
que la autoridad laboral emitió para pagar 2.5 millones de pesos a 10 trabajadores agremiados al STEUAQ, que 
denunciaron una supuesta retención de su pensión. Señaló que la autoridad laboral cometió un error al expedir esa 
determinación, toda vez que existe una cláusula de complementariedad que indica que la Universidad tiene que 
garantizar el 100 por ciento del salario que el trabajador percibió en activo, por lo que impugnarán la 
determinación. (DQ 1, AM 10, CQRO 5, EUQ 4, N 1) 



 
VIERNES 28 DE ABRIL DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 

 

PROPONE SAÚL AUMENTO GRADUAL AL PRESUPUESTO 
Por Iris Mayumi Ochoa  
El secretario general del SUPAUAQ, Saúl García Ugalde, propuso aumentar anualmente el 0.3% al presupuesto que 
Gobierno del Estado otorga a la institución, con la finalidad de que en un plazo de cinco años se alcance el 3.9%, de 
aprobarse la iniciativa de fijar en 2.5% el subsidio que cada año se da a la UAQ. (DQ, 3) 
 
EL DESARROLLO DE VIVIENDA SE HALLA ESTANCADO 
 “El desarrollo de vivienda en la entidad se ha estancado, considero Pedro Roberto Reyes, representante de la 
AMPI. Este fenómeno se presenta, dijo, por la gran cantidad de trámites burocráticos por dependencias como la 
CEA, así como por los altos costos en el Impuesto Sobre Traslado de Dominio. (AM 8, EE 23) 
 
PARTICIPA EJÉRCITO EN OPERATIVOS FRONTERA 
Por Patricia López 
El Ejército mantiene el patrullaje y la atención de puntos considerados estratégicos, así como en los límites del 
estado de Querétaro con otras entidades, aseguró el comandante de la 17 Zona militar, Carlos César Gómez López. 
Al sostener que esta colaboración arroja resultados positivos, Gómez López expresó que hoy se tiene presencia del 
Ejército en los 18 municipios, “Desde Sierra Gorda hasta Palmillas, este, oeste, norte, sur”, todos con resultados 
positivos a partir de la colaboración interinstitucional. (DQ, 1) 
 
CONFIRMA PGR POR QUE EL “WALTER” ERA BUSCADO POR DELINCUENCIA ORGANIZADA Y PRIVACIÓN 
ILEGAL DE LA LIBERTAD 
La PGR, a través de la SEIDO, cumplimentó una orden de aprehensión en contra de Walter “N”, librada por el 
Juzgado Noveno de Distrito en el estado de Guerrero, el 15 de noviembre del 2016, por los delitos de Delincuencia 
Organizada y Privación Ilegal de la Libertad, hechos efectuados presuntamente durante el periodo del año 2014 y 
2015, en esa entidad. (AM 4, LJ 8, O 6, N 5-B) 
 
ASEGURA PGR COMBUSTIBLE ROBADO EN QUERÉTARO 
La PGR precisó que el hallazgo fue hecho en la colonia Nuevo Plan Santa María, de la ciudad de Querétaro, 
Derivado de acciones interinstitucionales de seguridad e inteligencia entre autoridades locales y personal de la 
AIC, quienes realizaron el cateo. (AM 4, CQRO 3, DQ 1-G, PA 4-LR) 
 
EJECUTADO EN SU CAMIONETA 
La tarde de ayer un hombre fue ejecutado en la comunidad de San Cristóbal, en Apaseo el Grande, cuando viajaba a 
bordo de su camioneta. (…) Lugareños señalaron que el afectado fue agredido por hombres armados que iban a 
bordo de su carro Nissan, tipo Tsuru, con placas de Querétaro. (N, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Sobre advertencia no hay engaño. Aprovechando su visita a Colón, nos dicen que el gobernador Francisco 
Domínguez recordó a los ciudadanos que son los funcionarios los que deben estar al servicio de sus necesidades. 
Nos dicen que fue un mensaje que le dejó al alcalde Alejandro Ochoa, quien se ha visto involucrado en varios 
“escándalos”. Pancho, nos comentan, pidió a los colonenses que le hagan llegar a su oficina, en “sobrecito cerrado” 
cualquier mala acción de su presidente municipal. ¡Sobre advertencia no hay engaño! (EUQ, 2) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Anaya, Los Pinos o Querétaro. ¿A poco no?: Sabino. Personaje. En Acción Nacional se ve cada vez más firme la 
candidatura de Ricardo Anaya Cortés para la Presidencia de la República, independientemente del resultado 
electoral del Estado de México, en donde la elección se ha cerrado a tercios. El Queretano, con los mejores 
resultados estatales en toda la historia de su partido, está apoyando con todo a Josefina Vázquez Mota y mantiene 
esperanzas de avanzar en los procesos de Nayarit y Coahuila, a poco más de un mes de las votaciones. Anaya ha 
aprovechado esta coyuntura para placearse por las entidades, pero también ha mantenido presencia en redes con 
motivo de los casos del exgobernador Duarte, del narcofiscal Veitya y hasta el de la diputada Eva y su medio 
millón. En este último punto, Ricardo ha comentado que El Peje no le quita el sueño. De ninguna manera, dijo, 
“nosotros no nos confundimos, tenemos dos rivales de cara a la elección de 2018, por un lado el PRI, corrupto e 
ineficaz, que tanto daño ha hecho a nuestro país y por el otro lado ese populismo destructor lleno de locuras que 
representa Andrés Manuel López Obrador”. Y es que el líder de Morena es, hoy por hoy, el candidato a vencer. 
Ricardo Anaya (o Margarita Zavala) por el PAN y un candidato aún no definido del PRI, enfrentarán a Andrés 
Manuel, a quien todas las encuestas -de los medios y hasta del Gobierno- dan como el favorito para la elección 
presidencial. El Joven Maravilla avanza hacia el 2018, a pesar de la reciente embestida sobre el tema Atlanta. Es, 
sin lugar a dudas, uno de los políticos queretanos con mayor futuro. Al grado de que si no es candidato a la 
Presidencia, lo sería al Senado y tendría boleto para el 2021. En la estatal de 2015, un encumbrado queretano le 
aconsejó esperar la siguiente y hacer camino al andar. Hoy está Ricardo Anaya en una atalaya desde la que se ve 
México y también Querétaro. Así de fácil. Así de difícil -CASA DE LA CORREGIDORA- Celebración. Confirmó el 
gobernador Francisco Domínguez Servién su asistencia al desayuno obrero que sustituirá al incómodo desfile del 1 
de Mayo. ¡Provecho! -LA CARAMBADA- Tranquilidad. Alejandro Ochoa, el locuaz alcalde de Colón, ya anunció que 
esperará la convocatoria del PAN para presentarse por la reelección. O sea que no se va. Báez puede respirar. 
Jejeje. -CHUCHO EL ROTO- Mal. Se prestaron al sospechosismo las críticas del Observatorio Ciudadano contra la 
“falta” de acciones en pro de la ciudadanía de El Marqués. Y es que está muy bien que el director de ese organismo, 
Fabián Camacho, objete la supuesta inacción de las autoridades, lo que no entendemos es que en municipios azules 
hay cero queja. Un caso para la araña. -OÍDO EN EL 1810- Hace aire. Aunque algunos ya andan cilindreando al 
exalcalde y actual delegado de la Sagarpa, Gustavo Nieto Chávez, para que busque repetir en la alcaldía de San Juan 
del Río, hasta su guía moral le ha aconsejado abrirle paso a Tania Ruiz Castro. Somos nada. -¡PREEEEPAREN!- 
Memoria. Los expresidentes municipales del sexenio 1991-97 están invitando a una misa en recuerdo de cinco de 
sus excompañeros, ya fallecidos: Alvaro Robles Rubio, de Landa de Matamoros; Blanca Pérez Buenrostro, de 
Corregidora; J. Guadalupe Morelos Franco, de Huimilpan; Arturo Flores Arellano, de Pinal de Amoles y Domingo 
Gómez Landaverde, de Arroyo Seco. Se celebrará este domingo a las nueve de la mañana en el Templo de La Cruz. 
Llama la atención que, a 20 años o más de haber concluido sus responsabilidades, los exalcaldes -entre ellos José 
Luis Aragón, de El Marqués- mantengan el contacto y la amistad. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Sede. Querétaro 
recibirá entre el 2 y el 5 de mayo próximos, a alrededor de tres mil jóvenes de entre 15 y 18 años de edad, 
originarios de México, Estados Unidos, El Salvador, Venezuela y Colombia, que competirán en el XXI Premio 
Internacional Bachillerato Anáhuac y IX Liga de Robótica. Así se anunció este jueves, confirmando la asistencia del 
gobernador Francisco Domínguez Servién, el alcalde Mario Calzada Mercado y el Obispo Faustino Armendáriz 
Jiménez. Anfitriones: Instituto Cumbres y Alpes. ¡Éxito! -¡FUEGO!- Sesquicentenario. Ayer se conmemoraron 150 
años del episodio heroico de Damián Carmona -¡cabo de cuarto, estoy desarmado!- con un acto en su monumento, 
al que asistieron algunas autoridades civiles y militares, pero no el gobernador, ni sus secretarios ni el alcalde 
capitalino. El más importante funcionario estatal fue Enrique Abedrop, el vocal ejecutivo de la CEA. ¡Cabo de 
cuarto, estás desairado! (PA, 4) 
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EXPEDIENTE Q “MONTAJE” 
Por Adán Olvera 
Es tan fácil ahora enterarse de todo lo que en las cámaras legislativas hacen nuestros representantes, aunque ellos 
piensan que seguimos siendo ignorantes y además ilusos en los temas. Le pongo un ejemplo claro: las fracciones 
parlamentarias del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara 
de Diputados federal no se cansan de vociferar que si la Legislatura no aprueba las leyes reglamentarias del 
Sistema Nacional Anticorrupción, esto será responsabilidad el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el 
Partido Verde Ecologista (PVEM), que se han dedicado a frenar ese avance. Los dirigentes panistas se llenan la  
boca asegurando que en México no tenemos un verdadero Sistema Nacional Anticorrupción, que combata la 
impunidad “En el que  la haga la pague”. Los panistas y perredistas no se cansan de descalificar y de acusar a sus 
contrapartes de frenar el combate a la corrupción pero lo que no nos dicen es la situación que se vive en los 
estados del país donde se tienen que aprobar sistemas estatales pero sucede lo mismo pero “a la ‘visconversa’”. Es 
decir la clase política se comporta igual cuando detenta el poder y lo que busca es librar situaciones que lo metan 
en problemas y si se puede echar manos de la legislatura y de los aliados políticos también. Lo ideal para los 
gobiernos es ejercer el poder de manera totalitaria y que todo quede acomodado de manera que nada pueda 
molestar, el asunto se replica a nivel nacional, estatal y municipal; al fin de cuentas para eso es la política para 
negociar o en su defecto aplastar. DE REBOTE. Me aseguran distinguidos militantes de partidos políticos que se 
acercan los tiempos en los que diferentes actores políticos se vuelven “amigos” de la gente, de las organizaciones, 
de los colonos, de los periodistas y hasta de los opositores con los que puedan pactar; no les crea, al paso del 
tiempo no le cumplirán ni a sus cercanos y mucho menos a los ciudadanos, no otorgue cheques en blanco y mucho 
menos crea en promesas porque difícilmente llegarán. (DQ, 9) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
HÉROE. Salvo excepciones, a los regidores los caracteriza el nulo trabajo hacia la ciudadanía en los municipios; de 
hecho se les considera más bien una carga en el erario, peeerooo… también hay que mencionarlos cuando hacen 
algún bien. Antier se registró un fuerte accidente automovilístico en la carretera 500, en El Marqués, en el cual un 
inspector escolar quedó prensado dentro de su vehículo. Para buena suerte de esta persona por el lugar pasaba el 
regidor priista y doctor Eduardo Curiel, quien con parte de su equipo dieron los primeros auxilios y lograron 
estabilizar y canalizar a este hombre cuando presentaba fracturas y otras heridas de consideración. 
Posteriormente llegaron los cuerpos de emergencia, quienes lo trasladaron al ISSSTE. Ahora sí que lo bueno casi 
no se cuenta, pero cuenta mucho. ¡Felicidades! ESPECTÁCULO. Hablando de El Marqués, el alcalde Mario Calzada 
tiene entre ceja y ceja revivir con un éxito rotundo la tradicional feria municipal que otro priista, el inefable Rubén 
G(M)Alicia, enterró hace años con sus sospechosas concesiones. (DQ, 1) 
 
ASTERISCOS 
YA LO PASADO… A Alfredo Botello, SEDEQ, le pidieron regresar al presente. Durante la sesión ordinaria, el 
funcionario pidió a los universitarios recordar que en 2010 disminuyó el presupuesto estatal, por lo que consideró 
inviable otorgar un presupuesto fijo a la máxima casa de estudios. En respuesta, Luis Alberto Fernández, director 
de la Facultad de Ciencias Políticas, le pidió a Botello no vivir en el pasado y le hizo ver que actualmente los 
recursos que recibe la entidad han ido al alza y no lo contrario. QUE SÍ VA. El gobernador FDS confirmó que asistirá 
al desayuno que realizará la Alianza Sindical de Querétaro para conmemorar el Día Internacional del Trabajo. Ahí 
escucharás las peticiones de los sindicalizados. La SSC apoyará con el “aspecto vial”. PACIENCIA. Huimilpan podrá 
ser un municipio metropolitano pero no recibe la misma atención que los demás. Esa fe la imagen que dejó la Feria 
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de la Prevención que se realizó el jueves, pues la línea de honor estuvo llena de representantes del gobierno 
estatal. En su lugar ya estaba Guillermo Tamborrel, CECA, pero dicen que tuvo que irse por cuestiones de salud. 
¿Qué tendrá? APRIETOS ¡GULP! Cada semana, Alfredo Gobera, SESEQ, se mete en aprietos ante los diversos 
cuestionamientos que le hacen los representantes de los medios de comunicación sobre temas vinculados con 
enfermedades o procedimientos médicos. Sus respuestas evidencian que no es muy diestro en el manejo de estos 
temas. Su respuesta generalmente es que se enviarán la información de manera particular. (AM, 1 y 10) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Ante los señalamientos de que en Querétaro se están asentando criminales, el gobernador FDS, dijo ayer que esto 
no es cierto; y que en el caso de ‘La Medusa’ no radicaba en SJR, sino que venía a ver a su pareja sentimental y que 
existe una investigación al respecto de la cual no podía revelar más información. Lo que sí reveló es que debido a 
las últimas detenciones que ha habido en la entidad ha establecido contacto tanto con el Secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, como con el Comisionado Nacional de Seguridad, Renato Sales Heredia. 
Por cierto que, durante la inauguración del Centro de Salud de Ajuchitlán, en Colón, el gobernador se dirigió a los 
niños del programa ‘Niñas y Niños en el Gobierno’ y les pidió que si están bien las cosas, se lo hagan saber a las 
autoridades municipales; pero si no están bien “me escriben una cartita en un sobre cerradito y me la mandan a la 
oficina y pues ya verán que nos sentamos a platicar el alcalde (Alejandro Ochoa) y yo” ¿habrá sudado frío el 
presidente municipal? Y tras su regreso ayer del periodo vacacional que solicitó del 19 al 26 de abril, el mandatario 
estatal confirmó su asistencia este 1° de mayo, al desayuno organizado por la Alianza Sindical para conmemorar el 
Día del Trabajo. “Aunque no sea le vamos a hacer una convivencia con más de mil trabajadores agrupados en 
diferentes sindicatos que hoy tienen al estado en una paz laboral, que se los voy aplaudir”, dijo. Y también este 
jueves por la mañana se realizó una ceremonia a la que asistieron autoridades de los tres niveles de gobierno, para 
conmemorar el aniversario 150 del hecho histórico del soldado Damián Carmona Ortiz. (CQRO) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
La Banquetera. ¿A quién no le conviene que la UAQ tenga problemas y esté en riesgo su viabilidad económica y 
tenga conflictos sindicales y laborales? Si hay un rector que le ha dado un giro de 360 grados a la UAQ es 
justamente GHR. O será justamente ese pecado, haber logrado un grado de excelencia y haber sacado a tantos 
recomendados, porque eso era la UAQ hace algunos años. El actual Rector la transformó en una Universidad de 
excelencia, donde ahora los jóvenes son emprendedores, donde los egresados buscan generar sus propias 
empresas no solo ser empleados, la actitud de nuestros egresados ha cambiado radicalmente y en un tiempo 
relativamente corto. (…) El Chacaleo. Un foro político además de un gran festejo para los niños de todo el estado se 
prepara ‘para este viernes en el municipio de Pedro Escobedo en la Unidad Deportiva “Armando Piña”, para 
festejar a todos los pequeños en el tradicional Día del Niño.  Asiste Bety León, Pedro Escobedo y el regidor sindico 
Juan Carlos Piña, quien por cierto es reconocido por operar toda la logística del evento apoyado en el presidente 
del DIF Raúl Silva Huicochea, quien menciona que serán unos cinco mil asistentes entre niños y gente de la tercera 
edad que tendrán un día en grande. Al evento también asiste KCD, DIF Estatal, quien le ha tomado especial efecto a 
este municipio, pues en lo que va del año ha asistido e inaugurado sendos eventos en Pedro Escobedo como en 
diciembre la posada del DIF estatal, la primera jornada de salud en febrero y ahora en abril junto con miles de 
niños en su día. (CQ, 2) 
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